LIBERTAD

Proclamación de nuestro Candidato

El penúltimo martes y en reunión general quedó ratificado por unanimidad el acuerdo tomado previamente por la Junta de Actuación Política del Partido de Unión Federal-Radical y los representantes de la Comarca de proclamar candidato para Diputado Provincial al prestigioso y honrado ciudadano, nuestro estimado correligionario

D. Rafael Torroella

Nosotros Republicanos, hemos proclamado al Sr. Torroella por que sintetiza nuestra idealidad, viéndose en él representados todos quienes se llaman republicanos y amantes de Cataluña. Los elementos federales de Llansá por boca de su jefe Sr. Calsina han hecho público el acuerdo de votar y hacer votar nuestra candidatura, cuyo valiosísimo apoyo nos anuncia un triunfo seguro y merecido.

La lucha es clara y definida; se desarrollará entre LLIGUEROS y ANTI-LLIGUEROS. Como buenos catalanes lucharemos por la reivindicación de las libertades, por la prosperidad de Cataluña y por la paz hoy amenazada constantemente por los lligueros de la Mancomunidad, causantes de las crisis bancaria e industrial, causantes de los nuevos arbitrios y aumento escandaloso del Contingente regional que cada año irá en aumento arruinando a los pequeños Ayuntamientos.

Queremos salvar a Cataluña y a la Mancomunidad de la garra de esa gente que explota el espíritun de catalanidad en beneficio propio, y para asegurar aun más el triunfo es que vamos a la lucha inteligenciados con aquellos elementos anti-lligueros que sienten un amor acrisolado a su tierra y que juntamente están dispuestos a rebelarse contra esos políticos funestos sin programa, sín ideal y sin convicciones los cuales han visto en Cataluña un terreno
abonado para explotarlo, traicionarlo mas tarde y finalmente esclavizarlo como hacian los tiranos en los tiempos
medioevales.

Luchemos para derrotarlos y así nos veremos libres de los caciques y explotadores de la tierra catalana.

Esta vez tenemos fe en la victoria. De todas partes nos llegan adhesiones y ofrecimientos de elementos valiosos, lo que nos anuncia y asegura un triunfo verdad.

Salvemos a Cataluña derrotando todos juntos a los ambiciosos mangoneadores de la Mancomunidad y a los que con ellos vayan y haremos una obra saneadora de libertad y justicia.

¡ Quina vergonya i quina inconsequencia!

Lo que "Empordá Federal" ha dicho de la Lliga

Los que ayer calificaron de impúdica a la Lliga y van hoy del brazo con ella; los que calumniaron a los Sres. Cusí y Monegal y otros ciudadanos, hoy calumnian a nuestro candidato, diciendo que conmemoró la derrota de Pi Margall, acostumbrados a calumniar, es que hoy ofrecemos una prueba más de la bajeza y pobreza de espíritu de gentes estafadores de Plebiscitos y traidores a su ideal. Aqui va pues el botón de muestra.

251

Para que el Ampurdán se percate una vez más de la hipocresía del pacto hecho entre los republicanos nacionalistas y los regionalistas, aquí va un cuadro de los regionalistas pintado por los Sres. Carreras, Pujulá, Puig Pujadas, Baró, Canet, Ramis y Domingo Pujol en Empordá Federal desde el año 1913.

"Aquesta es l'idealisme de la Lliga Regionalista, aquesta es el seu amor a Catalunya: esclevitzar als catalans! Pagesos: reveleu-se contra aquets Tirans! Empordanesos! ensorreu un cop més als Tirans... Als regionalistes que son aquells mateixos cacics que sempre hem combatut. An ells si que'm de aniquilar-los per dignitat de l'Empordá." (5 de Mayo 1914 con motivo de la presentación de Salvatella frente a Puig de la Bellacasa).

«Tota la política local dels regionalistes figuerencs ha sigut fer ofici de dretes actuant de comité de Defensa Social. No tenen altre deria que combatre 'ls republicans. Fent-ho aixís, estant condempnats a perdre sempre.» (Núm. 137 de Empordá Federal.)

«Com les que fan els monárquics de la Lliga amb una propaganda que ella sola es la demostració del baix nivell aont se trova la seva política.» (26 de Febrero 1914).

«Es veu que'ls regionalistes, la "gent de be", els que tenen estancada la dignitat de l' Empordá en religió fan com en política, profesen un regionalisme que'ls permet entregarse als partits i als cacics centralistes i professen una fe religiosa que'ls hi permet faltar al Decalec d'una manera escandalosa, sempre que'ls hi convé..... gent sense cap convicció ferma que no tenen conseqüencia ni en política.» (26 de Febrero 1914).

«La farça regionalista.» (5 de Marzo 1914).

«El odi a la llibertad per qui porta el nom d'aquells que dient-se regionalistes aplaudeixen l'aventura guerrera contra'l Marroc... que acabarà amb les de Catalunya i Espanya». (Puig Pujadas, 26 Febrer 1914).

«En aquesta campanya electoral, la Lliga Regionalista i la "La Veu de Catalunya" estàn batent el propi "record" d'impúdica política. Per a combatre a l'adversari, apel·len a totes les armes,—adhuc aquelles "armes enverinades" que condemná en Joan Maragall,—empleant totes les combinacions lletges i totes les deshonorants maniobres que poden servir als seus plans ambiciosos. Are mateix acaban de urdir una covarda maniobra maquiavélica contra Joaquim Salvatella candidat per Figueres, etc.» (26 Febrero 1914).

«...Els regionalistes, que abans que tot son gent conservadora, clerical i monárquica, no combatirán gaire als goberns ja que an els cacics d'aquells goberns deuríen l'acta de diputat, en el cas inesperat de que guanyessin.» (26 Febrero 1914).

«A nosaltres ens sembla que la dignitat de l'Empordá está precisament en que una gent sense cap convicció ferma, que no tenen consequencia ni en política ni en la religió, que voldríen enfonsarnos, no tinguin ja mai la representació dels ciutadans d'aquesta terra." (26 Febrero 1914).

¿Qué dice a todo esto Alt Empordá, órgano Regionalista?

¿Qué dice Empordá Federal? Callan ambos porque son unos fariseos y unos políticos sin pudor ni conciencia.

Ellos callarán por ser mercaderes de la política pero la opinión pública los califica de ridículos e hipócritas, pues hoy esos mismos que querían hundir a la Lliga y desterrar a los lligueros, para que «No tinguin ja mai la representació dels ciutadants d'aquesta terra», hoy los veis juntos del brazo y dispuestos a luchar para continuar engañando miserablemente al pueblo.

¡Figuerenses! Votarlos es votar a quienes quieren esclavizarnos, a quienes emplean maniobras deshonrosas y que solo usan la política para tener luego empleos, dietas e influencias.

Si los votáis, esos mismos os volverán a aumentar el contingente regional y harán vuestra vida imposible.

¡No votéis a los traidores de Cataluña!

Votad la candidatura anti-lliguera que se lanzará por el Ampurdán cual savia reivindicadora que os habrá de librar de las garras de esos chupópteros de vuestro dinero, de esos explotadores del espíritu de catalanidad y de los traidores a la tierra que ellos hoy hipócritamente aun se atreven a evocar.

¡Ha llegado la hora que los desterremos para siempre!

¿Porqué hay que votar contra los Lligueros?

(Lean esto nuestros lectores, compárenlo luego con las falsedades publicadas en Empordá

Federal y Alt Empordá y consulten finalmente sus conciencias.)

Hemos dicho ya que la próxima lucha tendrá lugar entre *lligueros* y anti-lligueros. Todos los anti-lligueros votarán como un solo hombre no por sistema ni por odio contra la Lliga, sino por instinto de conservación y por amor a Cataluña. ¡Es un deber!

Los anti-lligueros como buenos catalanes votaremos contra los lligueros porque han explotado el ideal y las haciendas catalanas en beneficio de su política partidista y convencionalista. Votaremos contra la Lliga por ser los responsables de la perturbación de la paz y causantes de la actual crisis bancaria e industrial, descreditando a la Mancomunidad a la que queremos salvar de las garras de esos mangoneadores los cuales con nuevos arbitrios y el aumento injusto, irritante e ilegal del contingente regional intentan empobrecer las haciendas locales de los municipios para así centralizar su poder en Barcelona, esclavizar a los catalanes con préstamos de la Caja Comunal de Crédito de la Mancomunidad, empleando con ese dinero en sus instituciones a cientos de amigos con sueldos fabulosos que luego resultan en período electoral activos agentes electoreros de la Lliga.

Lucharemos contra estos enemigos del país para salvarlo que es la sagrada misión de todo buen catalán y de quien ame a Cataluña.

Lucharemos contra esos tiranos que predicando la Libertad de Cataluña quieren esclavizarla con nuevos arbitrios caprichosos impuestos brutalmente; que hablando de reivindicación ejercen un caciquismo odioso; que pregonando la necesidad de una autonomía solo lo hicieron para conquistar votos pues la traicionaron despues; que renegando del Centralismo Madrileño han fomentado otro mucho mas odioso en Barcelona; que prometiendo dar sus vidas por la independencia y afirmando que jamás se sentirían ministeriales conquistaron malévolamente casacas de ministros para luego disfrutar de los beneficios; que prometiendo Cambó ir a Madrid para traer la Autonomía, toleró sin protesta la aprobación de un mensaje de la Corona en el cual ni figuraba siquiera una palabra de autonomía faltando así a su promesa hecha a los catalanes sin que de ello protestaran los regionalistas; que pretendiendo ser unos administradores concienzudos de los intereses de la Mancomunidad de Cataluña dieron lugar a una defraudación de 20,000 duros por no haber exigido ni rendido cuentas sus empleados por tres años; que predicando el amor a Cataluña, en vez de haber procurado cuando ministros el abastecimiento y garantizar la baja en los precios de los artículos de primera necesidad, decretaron en beneficio propio la validez de las cotizaciones del papel de la Mancomunidad en la Bolsa de Madrid, dictaron una disposición a favor de la Sociedad Catalana de Gas de la que resultó ser abogado consultor el mismo Ventosa para que así dicha sociedad continuara disponiendo tres años mas de unos terrenos propiedad del Estado pero reclamado por el Municipio barcelonés, que encierran tres calles de la Barceloneta prefiriendo defender intereses de cuatro amigos propietarios que los de toda la ciudad. Además decretaron la realización de las acciones del Banco de España para que pudiesen aumentar su capital en detrimento de los intereses del Tesoro; que por no molestar los bolsillos de los beneficiados de la guerra, que han hecho millones, combatió Cambó con la aprobación de los regionalistas el proyecto de impuesto sobre los beneficios de la guerra que presentó el Sr. Alba, viéndose al efecto el Estado en la necesidad, para enjugar el déficit que se ha bía realizado con dicho proyecto, a emitir 200 millones de pesetas en obligaciones, exigiendo despues los votos de estos beneficiados, como pasó en Tremp donde luchó el Sr. Rovira; que llamándose autonomistas aprovecharon los servicios del Conde de Segovia cuando desempeñó el Gobierno Civil de Gerona para imponer multas a personas no afectas a su política e influyeron para que se procesaran a los Ayuntamientos de Sta. Coloma de Farnés y Puigcerdá; que predicando la libertad del sufragio propusieron al gobierno el vo-TO DE CALIDAD, y en Barcelona cuando eran los dueños, propusieron tambien que no se dejase votar a quien no presentase la cédula personal para que así pudiesen comprar miles de cédulas para sus amigos y obreros pobres: de haber prosperado ese plan las urnas se hubiesen llenado de votos agradecidos; que censurando la conducta del gobierno en período electoral y al recorrer el distrito de Orense el candidato Sr. Silvela que luchó frente al Regionalista Sr. Cuevas exigieron al gobernador Civil Sr. Aguavives que era regionalista, mandase a la Guardia Civil para que encarcelara al Diputado Provincial Sr. de la Torre por el

mero hecho de apoyar la candidatura frente a la regionalista.

Estos son pues los que maldicen constantemente los procedimientos caciquiles del gobierno cuando no hacen más que emplear peores procedimientos; que llamándose los representantes genuinos de la «dolçe i aimada Cataluña» la traicionaron bajamente cuando la Asamblea de Parlamentarios Catalanes.

Os hablan de paz y amor y ellos son los que han roto la unidad espiritual de Cataluña, teniendo en perfecta perturbación a Cataluña; se tildan de ser los dueños y señores de Barcelona y no obstante callaron los regionalistas al discutirse el terrorismo reinante. Afirmaron primero que Cataluña es tan «rica i plena» que el arancel cohibía su progreso y desarrollo y ahora acusan de lo contrario por tener la riqueza de Cataluña su causa en el mercado de la península.

Por eso lucharemos para acabar de una vez con tanta farsa y favoritismo lliguero.

Lucharemos para poder defender los intere-

ses de la Provincia formando una alianza o solidaridad con los demás anti-lligueros que tienen ya candidato para combatir a los centralistas barceloneses que explotan el nombre de Cataluña para luego despellejarla y arruinarla.

Hemos de aniquilar a los enemigos de Cataluña que como serpiente venenosa va retorciendo el cuello y el bolsillo de todos los catalanes.

Nuestro candidato DON RAFAEL TORROE-LLA y quien luchará también contra la Lliga y su caciquismo repugnante triunfarán en estas elecciones.

Iremos a la lucha lealmente pues tenemos fuerza y brios para vencer y esta vez venceremos.

Y todo lo que diga *Empordá Federal y Alt Empordá* es solo chim, chim electoral fruto de unas plumas asalariadas.

A luchar pues y a vencer.

Hay que derribar a los causantes de los nuevos arbitrios y del contingente regional que nos exigen los regionalistas.

¡Ara mes que mai!

Mitin Electoral

El sábado próximo y a las 9 de la noche tendrá lugar un importante mitin en nuestro Centro en el que tomarán parte varios correligionarios y un delegado del Partido Federal de Llansá.

¡No falteis ciudadanos! Debeis saber y conocer la obra perniciosa de la Lliga en el seno de la Mancomunidad, la finalidad que persigue con su política convencionalista e hipócrita y porque debemos por dignidad y por decoro como catalanes y amantes de nuestra tierra votar en estas elecciones contra esa gente estraña que para cubrir sus pecados no saben hablar más que de su «dolçe i aimada Cataluña» creyendo así engañar bajamente a los incautos.

CONVOCATORIA URGENTE

Se convoca a todas las juventudes republicanas Federal-Radical a la reunión general, para tratar de la conducta que deben adoptar en las elecciones de diputados provinciales nuestras juventudes. La reunión es el sábado día 11 a las 9 de la noche.

El Secretario de la J. Actuación Política, Fernando Borrás.

Por Cataluña, por la Mancomunidad y por la paz de todos, votad a nuestro honrado candidato

D. RAFAEL TORROELLA

y antes que añadir un nombre lliguero, a los que debemos **expolsar per dignitat de l'Empordá**, según dijo un dia **Empordá Federal**, votad el nombre del antilliguero y digno ciudadano

D. José Ferrán Galter.

Votad todos como un solo hombre contra esos explotadores del espíritu de Catalanidad y mangoneadores de la Mancomunidad, los cuales no tienen derecho a hablar en nombre de Cataluña.

Imp, J. Vila. - Sta. Lucía, 7. - Figueras,